

# Jeunes Soldats

Série 9 : leçon 5



## Suivre les instructions

**BUT :** Les enfants explorent et comprennent comment honorer leur père (ou un autre homme qui a une place importante et une influence positive dans leur vie).

Enfants, c'est votre devoir devant le Seigneur d'obéir à vos parents, car cela est juste. « Respecte ton père et ta mère » est le premier commandement suivi d'une promesse : « afin que tu sois heureux et que tu jouisses d'une longue vie sur la terre. »

(Ephésiens 6:1-3)

## Réflexions et préparatifs

### Suivre les instructions...

Lisez Exode 20:12.

Visionnez le film « Evan tout-puissant ». (Cette leçon y fait référence, car il fournit quelques idées et pensées intéressantes et utiles. Vous pouvez donc combiner vos recherches avec une bonne soirée cinéma !)

La présente leçon a été conçue spécialement pour la fête des pères. Rappelez-vous que certains enfants ne vivent pas avec leur père, n'ont pas une relation idéale avec lui, voire ne le connaissent même pas. Dans ce cas, ils ont peut-être (espérons-le), un autre homme qui joue un rôle important et positif dans leur vie. Prévoyez un moment de discussion à ce sujet en début de leçon si vous n'êtes pas familiers avec ces informations.

Dieu est le meilleur exemple de parent positif que nous pouvons avoir dans nos vies. Dieu nous demande, en tant que disciples de Jésus, d'honorer et d'aimer nos parents quels que soit leurs défauts. Comme tout

le monde le sait, ce n'est pas toujours facile, mais cela reste quelque chose d'important, et cette leçon donnera l'occasion d'explorer ce que cela signifie.

Si certains parents ne sont pas de bons modèles, les enfants peuvent être encouragés en cherchant quelles autres personnes les aiment, prennent soin d'eux et veulent le meilleur pour eux, par exemple des grands-parents, un oncle ou une tante, voire leur parrain/marraine de Jeunes Soldats.

Le troisième article de foi formule le fait que nous croyons en un Dieu trinitaire, incluant le Père. Parfois, nos églises évangéliques se concentrent tellement à prêcher et enseigner sur Jésus, Son salut, la croix et le Nouveau Testament centré sur Jésus-Christ, que nous en oublions le Père et le Saint-Esprit. Notre doctrine dit que ces trois personnes sont « réellement distinctes, mais égales en puissance et en gloire ». Cette leçon est l'occasion de corriger cet éventuel déséquilibre et de parler de notre Père céleste.



### A préparer :

- Bibles
- Construisez un bateau : même quantité de matériel pour chaque enfant (journaux, bâtons de glace, ruban adhésif, paille, cartons, etc.) ; 5 grandes poupées
- Construisez un bateau (bis) : bâtons de glace ; colle (bâton ou liquide) ; éventuellement des feuilles de papier
- Petit défi : informations inscrites sur des cartes à distribuer ou un billet à coller dans les cahiers.

## Mise en route

### Construisez un bateau...

Selon le nombre d'enfants, formez des groupes et construisez des bateaux avec le matériel fourni. Seule condition : le bateau doit pouvoir flotter sur l'eau.

Après une minute, ajoutez quelques instructions supplémentaires (impossibles, ridicules et irréalistes), par exemple :

- Votre bateau doit avoir un mât d'un mètre de hauteur.
- Votre bateau doit pouvoir devenir un sous-marin.
- Votre bateau doit avoir la place pour les cinq poupées.

Une fois la frustration exprimée (!), testez les bateaux construits jusqu'à présent, sur l'eau.

LIEN : Bravo, vous avez bien essayé de construire un bateau, malgré les instructions un peu folles à la fin ! Construire un bateau semblait très facile au début, quand tout ce que vous deviez faire, c'était de le faire flotter, mais avec toutes ces instructions ridicules, la tâche est devenue à peu près impossible, surtout avec le matériel à disposition.

- Comment vous êtes-vous sentis pendant cette activité ?
- Comment vous êtes-vous sentis une fois les nouvelles instructions données ?
- Vous est-il déjà arrivé que votre père vous dise de faire quelque chose et que vous trouviez cette chose un peu folle, voire carrément stupide ? Vous avez peut-être même pensé que vous n'aviez pas besoin de suivre les instructions parce que vous saviez mieux que lui ce qu'il fallait faire.



Nous voulons explorer un aspect de l'histoire de Noé et de sa famille, qui ont reçu beaucoup d'instructions à suivre. Même si les enfants de Noé ont peut-être pensé que tout cela était ridicule, ils ont quand même suivi les instructions pour montrer qu'ils honoraient Noé (leur père terrestre) et Dieu (leur Père céleste).

### Jacques a dit...

Jouez à Jacques a dit. Commencez par des instructions simples, par exemple :

- Jacques a dit : mettez les mains sur la tête.
- Mettez-vous sur un pied.

Continuez par des instructions stupides et ridicules, par exemple :

- Sautillez sur un genou en tirant la langue.
- Touchez vos pieds avec la tête.
- Mettez le nez sur le coude.
- Dressez tous vos cheveux pour qu'ils se tiennent seuls en l'air.

LIEN : Certaines instructions étaient stupides et ridicules.

- Personne n'est blessé ?!
- Comment vous êtes-vous sentis pendant les instructions plus difficiles et bizarres ?
- Parfois, votre père vous donne des instructions qui vous semblent difficiles, voire un peu folles, comme dans le jeu.

Nous voulons explorer un aspect de l'histoire de Noé et de sa famille, qui ont reçu beaucoup d'instructions à suivre. Même si les enfants de Noé ont peut-être pensé que tout cela était ridicule, ils ont quand même suivi les instructions pour montrer qu'ils honoraient Noé (leur père terrestre) et Dieu (leur Père céleste).

## Idée centrale

### Evan tout-puissant...

- Qui a vu le film Evan tout-puissant ?
- Qu'avez-vous aimé dans ce film ?
- Quelle était votre partie préférée ?

Ce film est une version moderne de l'histoire de l'arche de Noé, racontée dans le livre de la Genèse, dans la Bible. La plupart d'entre vous connaissez cette histoire et savez que Noé a suivi les instructions bizarres de Dieu. Nous voulons regarder un extrait du film et explorer comment Noé a montré son amour envers Dieu en suivant ce que Dieu lui demandait, même si cela semblait fou.

Le personnage principal du film s'appelle Evan et veut « changer le monde ». Dieu rend visite à Evan et lui dit de construire une arche, comme dans l'histoire de Noé. Evan finit par écouter les instructions de Dieu et commence à construire une arche.

- Que feriez-vous si votre père vous disait qu'il doit construire une arche parce que Dieu le lui demande ?
- Que feriez-vous s'il vous demandait de l'aider ?
- Et si c'était à vous que Dieu demandait de construire une arche ?

La famille d'Evan, Joan (sa femme) et leur trois fils, commencent à penser qu'il devient fou et ruine la famille en construisant l'arche. Ils décident de partir pour habiter quelques temps chez les grands-parents. En s'arrêtant en chemin pour manger, Joan rencontre Dieu mais ne réalise pas à qui elle parle. Dieu encourage Joan et lui donne quelques idées très intéressantes sur la vie et la prière.

L'extrait commence dans un café où ils se sont arrêtés en route. Ecoutez bien ce que Dieu (le personnage) dit à Joan quand les garçons sont aux toilettes. (Démarrez le film à 59:54, jusqu'à 1:02:15)

Joan s'arrête et réfléchit longuement à ce qu'elle doit faire dans sa situation après sa conversation avec Dieu.

- A votre avis, qu'a-t-elle compris ?
- Comment cet extrait vous montre-t-il comment vous devriez agir avec vos pères ?
- Qu'en dit la Bible ?

Lisez Ephésiens 6:1-3 deux fois.

- Qu'est-ce que Dieu vous demande ?
- Pourquoi Dieu vous demande-t-il d'honorer vos pères (et mères et autres adultes importants) ?

Certaines instructions de notre père (terrestre, voire céleste) peuvent vous sembler difficiles, folles, voire fausses. Parfois, vous n'aurez pas envie de suivre ces instructions, de faire ce qu'ils veulent et de leur obéir ! Pourtant, Dieu vous demande d'honorer votre père, ce qui signifie lui obéir et l'écouter, même quand vous n'en avez pas envie.

Si vous avez une petite sœur ou un petit frère, vous savez qu'il y a des moments où vous devez leur enseigner quelque chose : comment attacher leurs lacets, nourrir le chien, lire un mot difficile, utiliser un bâton de colle ou faire griller un toast. Vous avez l'expérience et la sagesse qu'ils n'ont pas encore !



Pensez à l'expérience et à la sagesse de quelqu'un de bien plus âgé que vous. Votre père souhaite le meilleur pour vous ; vous devriez donc écouter ses conseils et lui obéir, même si vous ne savez pas toujours pourquoi certaines choses doivent être faites. Vous devez l'honorer et respecter sa sagesse et son expérience.

Maintenant, vous savez que Dieu est bien plus sage, plus expérimenté et plus âgé que votre père. Vous devez donc L'honorer encore plus. Il mérite que vous L'honoriez, Le respectiez et L'aimiez.



## Connexion

### Réflexions...

Est-ce que votre père vous a déjà demandé de faire quelque chose qui n'avait pas de sens ? Donné un ordre qui vous semblait bizarre ? Vous ne pouviez pas comprendre ce qu'il vous demandait, ni pourquoi il vous le demandait ?

Dans le film, Evan et sa famille ont d'abord eu de la peine à suivre les instructions de Dieu. Evan ne voyait pas « l'image entière ». Vous non plus, vous ne voyez pas toujours « l'image entière » de ce qui arrive. C'est pour cela que c'est parfois difficile de faire ce que vos parents vous demandent.

- Qui se rappelle de ce que dit Ephésiens 6:1-3 ? (Suivre les instructions de votre père.)

Il y aura toujours des moments où votre père vous donnera des instructions que vous ne comprendrez pas vraiment, parce que vous ne voyez pas « l'image entière ».

Réfléchissez à un moment particulier où vous avez reçu des instructions à propos de quelque chose à faire que vous ne compreniez pas.

Discutez :

- Pourquoi pensez-vous que c'était des instructions stupides ?
- Auraient-elles été difficiles à suivre ?
- Est-ce que Dieu aurait voulu que vous les suiviez ?
- Maintenant que vous avez lu Ephésiens 6:1-3, que pourrait être une bonne réaction envers votre père, quand il vous demande de faire quelque chose que vous ne comprenez pas ? (Lui demander de vous aider à comprendre.)

### Construisez un bateau (bis)...

Evan et sa famille ont fini par obéir aux instructions de Dieu, comme Noé en construisant l'arche. Même s'ils ne voyaient pas « l'image entière », ils faisaient confiance à Dieu (leur Père céleste). Il y a des moments où vous devez simplement suivre les instructions des adultes et leur faire confiance.

Avec des bâtons de glace et de la colle, construisez un petit bateau (protégez avec du papier dessous si vous utilisez de la colle liquide).

Pendant ce temps, réfléchissez comment vous pourriez suivre les instructions des adultes qui prennent soin de vous. Comme vous voulez obéir à Dieu et L'honorer, parce qu'Il vous garde, qu'Il vous aime et prend soin de vous ? Vous pouvez obéir à ceux qui vous entourent, même quand vous ne voyez pas « l'image entière ».

Une fois vos bateaux terminés, asseyez-vous en cercle et terminez par une prière du responsable pour les enfants. Demandez à Dieu de les aider à honorer leur père et les autres adultes qui, dans leur vie, prennent soin d'eux, en suivant leurs instructions même quand c'est difficile.



## Petit défi

### Suivre les instructions...

Ces prochains jours, trouve des manières d'honorer ton père (ou un autre homme important dans ta vie) et de lui montrer que tu l'aimes, par exemple :

- Écoute-le.
- Aide-le à cuisiner/nettoyer.
- Demande-lui de faire quelque chose avec toi (faire un jeu, lire un livre, regarder la télévision, manger une glace, etc.)
- Raconte à tes amis ou à tes copains d'école ce que vous avez fait ensemble.
- Ecris-lui un message spécial (post-it) qu'il trouvera au cours de la journée.

N'oublie pas d'honorer ton Père céleste aussi. Prends du temps pour Lui parler ces prochains jours.